

## **Auszug aus dem Protokoll des Grossen Gemeinderates vom 25. Januar 2021**

### **6 1.401 Gemeindepräsident Informationen der Gemeindepräsidentin**

**Jolanda Brunner:** Sie gratuliert den Mitgliedern des GGR zur Wahl und insbesondere allen, welche heute Abend ein zusätzliches Mandat übernommen haben. Sie wünscht viel Freude und Befriedigung an dieser Aufgabe. Es «fägt» eben schon in einer Gemeinde unterwegs zu sein und zu leben, wie in Spiez, welches eine engagierte Bevölkerung hat. Man stellt fest, dass man zusammen unterwegs ist und bei vielen Sachen das Geschäft im Vordergrund steht und nicht die politische Partei. Klar sind wir hier ein Parlament und die Parteien spielen eine grosse Rolle, aber es hat auch sehr viel damit zu tun, wie man sich begegnet und wie man miteinander bereits früher umgegangen ist. Dies kann eine Kultur hier im Parlament prägen. Sie freut sich sehr auf die Zusammenarbeit. Bereits im Gemeinderat konnte man feststellen, dass man sich kennt. Es gibt eine sehr angeregte, konstruktive Zusammenarbeit und sie freut sich auf die nächsten vier Jahre.

#### **Behördenhandbuch**

Vor vier Jahren wurde ein Behördenhandbuch verteilt und eine Informationsveranstaltung abgehalten. Das Behördenhandbuch muss noch angepasst werden. Anschliessend wird es auf der Webseite der Gemeinde Spiez hochgeladen.

#### **Teilrevision Gemeindeordnung / Anpassung Finanzkompetenzen**

Ende November wurde die teilrevidierte Gemeindeordnung an der Urne angenommen. Dabei wurde auch die Finanzkompetenz angepasst. Es gibt neu eine Regelung, dass der Gemeinderat Ausgaben von Fr. 150'000.00 bis 500'000.00 selber beschliessen kann. Diese Beschlüsse unterliegen aber einem Referendum des GGR. Es ist wichtig zu betonen, dass die GGR-Mitglieder nicht jede Woche den Anzeiger konsultieren müssen, um zu schauen, was der Gemeinderat beschlossen hat. Es ist Aufgabe des Gemeinderates und die Gemeindeschreiberei prüft nach jeder Gemeinderatssitzung, ob der Gemeinderat Kredite in dieser Höhe beschlossen hat. Die GGR-Mitglieder werden in einem solchen Fall per Mail orientiert. Anschliessend können die GGR-Mitglieder eine Abstimmung hier im GGR verlangen. Es handelt sich nicht um eine Holschuld. Der Gemeinderat bringt diese Informationen direkt an die GGR-Mitglieder, damit diese wissen, wann sie handeln können.

Sie wünscht allen eine gute Gesundheit und sie freut sich auf die nächsten vier Jahre.

**NAMENS DES GEMEINDERATES**  
Die Präsidentin      Die Sekretärin

J. Brunner

T. Brunner

**Geht an**

-